Lettre circulaire du Temps Fort (3-7 décembre 2007)

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

« Tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance ».

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais!

Voici un résumé de certains sujets que nous avons traités lors de notre dernière session de Temps Fort du 3 au 7 décembre 2007.

- 1. La session a débuté avec la formation permanente. L'invité du jour était le P. Willie Mueller, de la Société du Verbe Divin, qui a travaillé en Chine pendant de nombreuses années. Il nous a fait part de son expérience sur la **situation actuelle de l'église en Chine.**
- 2. Nous avons mis au point certains détails concernant le nouveau **groupe de travail** qui a été constitué **pour la Formation Permanente,** dont les membres sont les Pères Dan Borlik, coordinateur, Manuel Ginete, Secrétaire et Francis Solás. Ils se rencontreront pendant le *Temps Fort* du mois de mars.
- 3. Croyez-le si vous le voulez, mais nous sommes déjà à l'étape de la programmation de notre prochaine **Assemblée Générale de 2010.** Nous avons fait une sélection préliminaire des membres de la Commission Préparatoire qui seront contactés par le Supérieur Général pour confirmer leur participation. Dans les semaines qui viennent les Visiteurs recevront un questionnaire afin qu'ils puissent proposer des sujets pour être discutés à l'Assemblée Générale.
- 4. En 2010 nous célébrerons le **350**ème anniversaire de la mort de St Vincent de Paul. Nous avons fait un « brainstorming » pour trouver des idées. Les Visiteurs seront aussi consultés sur cette question, ainsi que d'autres groupes de confrères sélectionnés pour voir comment célébrer cet événement mémorable. Une commission pour le 350ème anniversaire sera formée en tenant compte des autres membres de la Famille Vincentienne. Ce sujet sera discuté à la rencontre des représentants de la Famille Vincentienne du 31 janvier au 2 février 2008.
- 5. La Commission de **restauration des archives et de la bibliothèque de la Curie Généralice** a présenté un rapport. Nous allons

faire une importante restauration du sous-sol afin que les archives puissent y être transférées, ainsi que la restructuration de la bibliothèque, avec la création d'un bureau pour le bibliothécaire et une section pour les livres vincentiens réservés.

- 6. Le frère L'ubo Žemla, terminant le contrat de cinq ans qui avait été fait entre le gouvernement précédent et la Province de Slovaquie, a demandé au Supérieur Général de ne pas être renouvelé dans son service à la Curie. Le Supérieur Général et les membres de son Conseil sont très reconnaissants envers L'ubo pour ses divers services, ils vont commencer à chercher un nouveau candidat frère.
- 7. Nous avons étudié un rapport du P. Suescun du Bureau des Communications/Publications. Il nous informe que les **nouvelles boîtes à lettres électroniques** sont préparées. Tous les Visiteurs, les Économes et Secrétaires Provinciaux recevront une adresse électronique dont nous espérons le fonctionnement au début de la nouvelle année.
- 8. Nous avons traité des **affaires économiques.** Faisant partie d'un nouveau procédé, un résumé de chaque rapport financier provincial a été présenté et discuté. Le Supérieur Général écrira à toutes les Provinces en tenant compte des suggestions du Conseil. Il a été aussi recommandé par l'Économe Général de simplifier le processus du Fonds de Distribution pour la Mission. Le P. Gouldrick et le P. José Ubillús, Assistant pour les missions, contacteront les bénéficiaires de ce fonds par rapport aux formulaires modifiés.
- 9. Nous avons étudié un rapport de la **Commission pour la promotion du Changement Systémique.** Deux propositions ont été faites: 1) que pendant les deux prochaines années 2008 et 2009, des ateliers sur le changement systémique soient organisés par régions; 2) qu'il y ait un don financier pour aider à démarrer des projets en faveur des pauvres épaulés par la Famille Vincentienne.
- 10. Nous avons discuté sur les neuf projets qui ont été présentés pour le **Prix Changement Systémique.** Quatre ont été sélectionnés. L'Économe Général en informera les Provinces concernées, ainsi que les autres qui ont participé afin qu'elles envisagent, soit d'envoyer leur projet respectif pour le Prix Mission en juillet soit/et de mûrir leurs projets qui seront présentés à une date ultérieure.
- 11. Nous avons reçu le rapport trimestriel de l'**Office de Solida- rité Vincentienne.** Depuis la dernière session de *Temps Fort* deux nouveaux projets de VSO ont été acceptés et trois subventions de micro-projet accordées. Le Supérieur Général et son Conseil ont approuvé une demande pour un projet particulier de la Vice-Province des Saints Cyrille et Méthode. Tous les confrères sont encouragés à consulter le site de l'Office de Solidarité Vincentienne: www.Famvin. org/vso.

420 G. Gregory Gay

12. Nous avons reçu un rapport du **Webmestre de famvin,** le Père John Freund. Pour la page Web en anglais, vous êtes encouragés à consulter le « phénomène » de youtube où des vidéos courtes sont reconnues comme un outil majeur pour le ministère aujourd'hui. Deux ont été inaugurés sur famvin: http://youtube.com/famvin2007 et http://youtube.com/group/famvin.

- 13. Le P. Manuel Ginete, **Délégué de la Famille Vincentienne**, a présenté un rapport. Plusieurs suggestions ont été faites, demandant que le bureau Vincentien envoie des documents à d'autres branches de la Famille Vincentienne au-delà des groupes traditionnels, particulièrement la lettre annuelle des responsables internationaux de la Famille Vincentienne; d'examiner la possibilité d'organiser la formation permanente pour les communautés masculines de la Famille Vincentienne. Le Supérieur Général se mettra en contact avec les Directeurs du CIF pour explorer de nouvelles possibilités ou pour inviter ces groupes à participer à certains programmes existants. Nous avons aussi examiné l'ordre du jour envisagé pour la rencontre annuelle des responsables de la Famille Vincentienne, demandant au Conseil Général de proposer des suggestions.
- Le P. Ginete nous a aussi fait part de l'entretien qu'il a eu avec les **confrères étudiants du Collège Leoniano** sur le thème : le rôle de Leadership de la Congrégation de la Mission dans la Famille Vincentienne : implications pour la Formation Permanente.
- 14. Nous avons recu le rapport trimestriel du **représentant Vin**centien aux Nations Unies. Parmi les points principaux de son rapport il nous rappelait que le 10 décembre dernier les Nations Unies avaient commémoré le 60ème anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'homme. Cette année marque aussi le 40ème anniversaire de Populorum Progressio. Un des événements auquel participa le P. Foley fut le Dialogue Interreligieux et Interculturel sur la Tolérance, la Compréhension et la Paix. Un des documents intitulé «Un mot commun entre nous» est une invitation des musulmans aux leaders chrétiens pour un dialogue Chrétien-Musulman. Ce document est disponible chez le P. Foley (jpfcm@verizon.net). Il est peut être d'un intérêt particulier pour les confrères qui travaillent dans des régions où la relation Islamo-Chrétienne est sensible. Le P. Joseph nous a aussi fait savoir qu'il a entamé un dialogue avec les Frères de Charité pour chercher la possibilité d'une plus grande collaboration.
- 15. Nous avons reçu un rapport du Père José Antonio Ubillús qui fait le lien avec le **programme du CIF.** Comme beaucoup le savent, nous avons un nouveau membre dans l'équipe, le Père José Carlos Fonsatti, qui assumera la responsabilité en remplacement de Juan Julian Catalan qui terminera son service en septembre 2008.

La Session sur l'Héritage Vincentien qui a eu lieu du 15 avril au 12 mai, a été évaluée. 18 confrères y ont participé. Les prochaines sessions incluront non seulement l'anglais et l'espagnol, mais aussi le portugais et le français lorsqu'ils seront nécessaires. Le Mini programme du CIF qui a été établi pour ceux qui travaillent dans des universités, a eu lieu du 24 juin au 28 juillet, mais il n'y avait que cinq participants. Chacun d'eux en est revenu avec une haute opinion du programme. La plus récente session de Formation Permanente du 9 septembre au 7 décembre a réuni dix-neuf confrères venant d'Afrique, d'Asie et un de la Colombie.

Programmes de formation pour l'année 2008. Après leur session à Rome du 9 au 15 janvier, les nouveaux Visiteurs sont encouragés à participer à un programme qui a été organisé spécialement pour eux. Le SIEV aura sa session du 4 au 15 février dans les locaux du CIF. La prochaine session sur l'Héritage Vincentien aura lieu du 13 avril au 10 mai et sera faite en anglais, espagnol et portugais. L'atelier de leadership sera présenté du 22 juin au 19 juillet. Les participants de ce programme seront les Visiteurs et/ou un membre de leur Conseil. La session de Formation Permanente aura lieu du 8 septembre au 7 décembre. Une fois de plus, j'encourage tous les Visiteurs ainsi que tous les membres de la Congrégation de la Mission à penser sérieusement à leur formation permanente. Les plus grandes ressources dont nous disposons sont en nousmêmes et donc, nous renouveler continuellement est une question de justice envers ceux que nous sommes appelés à servir.

- 16. Rapport de l'Assistant pour les Missions. Deux confrères, l'un de l'Équateur et l'autre du Brésil ont participé à une session de **formation permanente pour les missionnaires** à Rome. Leur évaluation paraîtra bientôt. Le P. Ubillús a annoncé qu'à l'avenir des bourses seront offertes pour ce programme.
- 17. Les Conférences de Visiteurs. Le document final de la rencontre de la CLAPVI, qui s'est tenue à Saint Domingue pour les frères de la Congrégation de la Mission, est d'un intérêt particulier. Nous avons discuté et cherché comment nous pourrions continuer à promouvoir la vocation de frères dans la Congrégation de la Mission, en nous souvenant des paroles de St Vincent, «Lorsqu'on a un bon frère dans la communauté, on a un trésor durable ».

Nous avons appris la nouvelle que le **nouveau Secrétaire Exécutif de la COVIAM** est Joseph Epok de la Région du Cameroun, Province de Paris. Cette nomination a été confirmée par le Visiteur de Paris. Nous remercions vivement Emmanuel Typamm pour le service accompli en tant que précédent Secrétaire Exécutif. Nous prions pour Joseph qui accompagne les Visiteurs de la COVIAM tandis qu'ils travaillent à développer la mission dans les Provinces, Vice-Provinces et les missions en Afrique.

422 G. Gregory Gay

18. Nous avons reçu les rapports de nos missions internationales d'**El Alto**, ainsi que de la **Papouasie-Nouvelle-Guinée.**

19. Nous avons examiné **cinq réponses à la dernière lettre d'appel pour les missions** du Supérieur Général. Nous encourageons d'autres confrères, s'ils se sentent attirés par une des missions possibles qui ont été présentées dans la lettre d'appel missionnaire du mois d'octobre, à continuer de mûrir leur réflexion et d'écrire au Supérieur Général. Nous savons que la moisson est abondante et les ouvriers peu nombreux; prions sans nous lasser pour que le Seigneur envoie des ouvriers à sa moisson.

Merci de votre attention et Bonne année à tous!

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général